

学年テーマ「探求」

学 年 通 心

道徳アンケートへのご協力、有難うございました。ご家庭でも話題にしていただけたらと思います。

10月9日（火）に道徳の授業を行いました。教材は、「木箱の中の鉛筆たち」です。あらすじは、以下の通りです。

一人前のもの書きになるには才能がないと悩む筆者に、音楽家の父は木箱の中にぎっしりつまった鉛筆を見せた。父が使ってきた鉛筆はどれもちびていた。そして、父は「才能がないと気付いたら、こうやって才能を作りなさい」という一言を娘に伝えた。その一言をきっかけに、筆者は変わり、今でも壁にぶつかり、何かに行き詰った時に、自分を勇気づけるものとなっている。



↑1年2組の授業の様子です

この授業を通して、「人はどういう時に自分を変えるのか」という学習課題について、生徒は考えました。生徒がワークシートに記した考えをいくつか紹介します。

- 様々な人と交流し、自分の価値観が広がったとき。
- 冷静になって、自分自身と向き合ったとき。
- 大きな失敗をしたとき。何かに行き詰ったとき。劣等感を抱いたとき。
- 心に響くことを言われたりしたとき。
- 親や先生に叱られたとき。自分自身が反省したとき。
- 親や先生や友達から、褒めてもらったり、認めてもらったりしたとき。
- 入学式などの節目を迎えたとき。
- 自分の夢を見つけたとき。



幼少期から培ってきた性格や言動を変えることは、なかなか難しいものです。それでも、よりよく生きようとして、自分自身を成長させようとするのは大切なことだと思います。意外と、自分自身を成長させてくれる“きっかけ”が見えていないだけで、身の回りには多く存在しているのではないのでしょうか。

授業の振り返りとして、生徒が書いた文章を紹介します。では、どうぞ！

僕はいつも“きっかけ”を待ってしまうので、自分の将来というものが見つけ出せないと思います。もっと自分が見つけたものをマイナスに捉えるのではなく、何でも“きっかけ”にすることが大切なんじゃないかなと感じました。試合で負けたとしても、これをどう捉えるかによって、次への姿勢も変わっていくと思います。ちょっとしたことでプラスに変えていけたらいいなと思います。

私は何でもきっかけにしてしまう派です。良いのか、悪いのかわかりませんが、プラス思考なので、何でもきっかけにしてしまうと思います。これからも何でも、プラス思考に捉えて、しっかり自分を見直したりするときもあって良いのかなと思いました。これからもしっかり、きっかけを見つけていきたいです。

何でもきっかけにできると、日常生活の中でチャンスがたくさんできると思います。チャンスを自分でつくったりできることはとても良いことだと思うから、一番価値が高いと思います。でも、きっかけを待つこともなかなかできないと思うので、少ないきっかけを待つのも同じくらい価値が高いと思いました。

才能がある、ないではなく、好きなことをやる、やれるのも才能かなと思った。人が変わるのには、やはり他人が必要だし、才能を見つけ、発揮するのも他人が必要だと思った。人間は他人に頼るのが大切で、頼られる人を「才能のある人」というのかなと思った。私もまず、一つのことに対して努力できるようになりたいと思った。



自分できっかけをつくるのが価値の高い行動だと思う。コンクールに参加したら、ものすごい練習したり、他の人の様子を見て、自分にはどこが足りていないか考えたりして、自分を変えようと思っている。コンクールがなくても、どうやったら音程が良くなるかとか、表現をおおきくできるかとか、弓の扱い方が良くなるかを常に考えているから、自分を変えようとしている。自分の場合、変わらないと将来の夢は叶えられないと思っているため、自分できっかけをつくらうとしている。

先日配布しました【道徳科に関するアンケート】にご協力いただき、ありがとうございました。自由記述の欄においても、多くの保護者の方からご意見をいただき、これから道徳科を推進していくための参考にさせていただきたいと思っております。書いていただいた自由記述の中には、「時に家庭に道徳科の授業の内容のプリントが配布されるなどあれば、話し合いの機会も設けやすい」というご意見をいただきました。ということで、さっそく道徳に関する話題を『学年通心』で取り上げてみました。是非、ご家庭でも話題にいただけたらと思います。

【 来 週 の 予 定 】

10月	15日(月) 給食			16日(火) 弁当			17日(水) 給食			18日(木) 給食			19日(金) 給食		
組	1	2	3	1	2	3	1	2	3	1	2	3	1	2	3
1校時	教育相談														
2校時	数学	技術	英語	数学	社会	理科	理科	保体	音楽	国語	家庭	英語	美術	数学	理科
3校時	保体	英語	技術	保体	理科	美術	英語	国語	理科	社会	国語	家庭	音楽	社会	国語
4校時	英語	保体	国語	英語	国語	数学	数学	英語	保体	数学	理科	社会	技術	国語	保体
5校時	国語	理科	社会	国語	数学	英語	社会	数学	国語	家庭	保体	数学	国語	音楽	数学
6校時	理科	社会	数学	音楽	英語	国語	保体	音楽	社会	総G	総G	総G	持久走大会練習		
備考															

※日課は変更になるかもしれませんが、みたらいノートに日課を必ず書いて確認してください。

※給食当番はB班になりますが、エプロン・マスク・三角巾は全員持ってきておいてください。

※10月13日(土)は光市長距離継走大会があります。出場する選手の皆さんの健闘を祈ります。

※引き渡し訓練に関する提出物が2種類(参加申し込みと、緊急引き渡しカード)あります。10月15日(月)までの提出となります。よろしくお願ひします。